

Protokoll 25.06.2018

Sitzungsleitung: Lukas Schmitz, Konstantin Henß

Protokollführung: Leonard Heimel, Konstantin Henß, Josefine Went

Anwesende: Matthias Lehne, Konstantin Henß, Lukas Schmitz, Garrit Morrin, Lisa-Marleen Kölle, Leonard Heimel, Hanna Grohmann, Nora Kellner, Clemens Weichert,, Lorenz Czapowski, Paul Pellehn, Bruno Felgentreu, Josefine Went, Daniel Frey, Nicole Flechs, Vanessa- Chantal Knopp, Franz Schikowski, Alexandros Kyriakou

Entschuldigte: Jessica-Marie Richter, Jonas Hauswald

Unentschuldigte: Laura Heinecke,

ruhende Mandate: Karolin Tschardtke, Anica Kraft

Gäste: Christian Prause, Franz Beensen

Sitzungsbeginn: 18:35

Sitzungsende: 20:50

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Protokolle und Berichte
3. Entsendungen
4. Finanzen
 - 4.1. Bericht der Finanzerinnen
 - 4.2. Finanzanträge
5. Campusbarprojekt/Projekt Blaupause
6. Neueinrichtung Master "Digital Humanities"
7. Sommerfeier
8. ESE-Woche
9. Sonstiges
 - 9.1 DSGVO
 - 9.2 Sitzungen in der vorlesungsfreien Zeit
 - 9.3.

1. Begrüßung

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 13 von 22 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

Die Zugastseiende Karo stellt sich vor, für die Prüfungskommission

2. Protokolle und Berichte

Konstantin stellt die Frage nach dem Protokoll vom 28.5, 11.6 und 18.6.
Da sich nichts geändert hat, können wir die Protokolle annehmen.

Das Protokoll vom 28.05.18 wird mit 9/0/4 Stimmen angenommen.

Das Protokoll vom 11.06.18 wird mit 11/0/1 Stimmen angenommen.

Das Protokoll vom 18.06.18 wird mit 10/0/3 Stimmen angenommen.

Weitere Gäste stellen sich vor: Punkt 5 - stellen sich später ausführlich vor

2.1 Treffen mit Bärenzwingerchef

Hanna berichtet, dass sie letzten Freitag samt ein paar Plenumsmitgliedern im Bärenzwinger war. Sie erzählt, dass wir uns ein Getränkespecial überlegen können, welches wir im frühzeitig mitteilen sollen. Ein Banner aufhängen, zu dekorieren, etc. ist seitens des Bärenzwingers in Ordnung. Wir haben also viele Freiheiten in der Gestaltung.

Hanna erinnert sich selbst daran

2.2 Kommende Woche

Konstantin erwähnt, dass Thea und Jonas (anderen beiden FakRat-Mitglieder neben Konstantin) kommende Woche zur Sitzung erscheinen werden um auszuloten welche Möglichkeiten wir haben die "StuKo-Problematik" zu beseitigen & einen Bericht aus dem Fakultätsrat von letzter Woche abgeben werden, da Konstantin diesen leider zwischenzeitlich nicht beiwohnen konnte.

3. Entsendungen

Gesucht werden Leute für die W3-Professuren Theoretische Philosophie & Politische Systeme/Systemvergleich --> bitte macht Werbung unter euren Kommilitonen dafür
Entsandt wird kommende Woche

Konstantin weist darauf hin, dass wir in dieser Woche entsenden sollen, wir haben allerdings vier Wochen Zeit, deswegen werden wir in der kommenden Woche erst entsenden. Das betrifft nur Karo und Bruno, die allerdings nicht in der kommenden Woche wieder kommen müssen.

Karo möchte zunächst wissen, wie die Berufungskommission abläuft.

Konsti erklärt, dass sie am 20.juli bestellt wird. dann wird sie dem Prorektor/ректор vorgestellt, dann eingesetzt.

K. geht davon aus, dass das erste Treffen Ende des Jahres stattfinden wird. Dann so 4-6 Treffen, dann 1/2 Vorbereitung, dann Vorträge, dann Diskussion zu den 200000000 BewerberInnen, dann einiges Gehaltvolles, dann Liste der Favoriten. Letzte Entscheidung liegt beim Rektorat. Der ganze Kram könne sich 1 bis 2 Jahre hinziehen.

Karo stellt sich vor: Sie studiert PoWi im 6. Semester und hat sich gerade dazu entschlossen, ihren Master hier an der TU Dresden zu machen. Deswegen interessiert sie sich dafür, wie die kommenden Professuren besetzt werden und möchte gerne mitreden. Zu ihrer Person: Sie ist bei der Linken, SDS. Sie möchte die Geschehnisse gerne in neue Bahnen leiten.

Konsti findet es interessant, dass Karo bei der Linken ist, da der Lehrstuhl sowieso "linker werden soll".

Garrit möchte loswerden, dass er zwar linke Menschen unterstützt, es aber zu trennen sei: Lieber ein Prof mit guter Lehre und nicht aus politischem Interesse.

Karo stimmt Garrit zu. Sie möchte einen Professor der mit mehr Anwesenheit an der Uni glänzt und die Studenten besser betreut. Karo kommt nächste Woche nochmal vorbei

Bruno möchte sich nicht mehr aufstellen lassen, da ein Nachwuchs, der selbst mehr davon betroffen ist mehr Sinn ergibt. Er verweist auf Lisa und Nora.

Nelly Saibel will sich auch aufstellen lassen und wird sich nächste Woche vorstellen.

Die Philosophen sollen in ihrem Studiengang nachfragen.

Garrit fragt nach der Anzahl der freien Plätze in der Berufungskommission.

Karo nach ihrer Vorstellung nach ihrer E-Mailadresse fragen

4. Finanzen

4.1. Bericht der Finanzerinnen/des Finanzers

Plenum über Stand der Finanzprüfung informieren

GO Antrag auf Vertagung da keine Finanzer anwesend- zugestimmt

5. Campusbarprojekt/Projekt Blaupause

Gäste stellen ihr Projekt vor

Die beiden Herren stellen sich vor: Sie haben ein witziges Ding aus Papier in der Hand. (Es handelt sich mutmaßlich um einen Flyer, der uns bereits im Büro vorgelegt wurde. Es sieht alles sehr naize und fancy aus.)

Lorenz und Matthes (?!)

Sie wollen ein Seminarraum/Julturraum auf dem Gelände der TU schaffen. Es handelt sich um einen Containermodul. Sie sind dabei, einen Verein zu gründen, es ist von Studierenden für Studierende. Man soll dort Kaffee und Bier trinken können.

Die beiden sind dabei, nach Sponsoren und Unterstützern zu suchen. Sie wollen keine finanziellen Mittel, sondern eine Unterstützung in Form einer Unterschrift.

MaschBauer, Psychologie, Architekten, der Rektor sind schon am Start. Es sei schwierig, eine Genehmigung für den Stellplatz des Containers zu bekommen.

Konsti fragt nach: Viele Freiflächen der TU gehören nicht der Universität, sondern dem Freistaat. Das Modul ist von der Firma selbst gesponsert worden. Es geht zunächst darum, einen Platz zum Bauen finden. 2028 sind sie aber schon auf dem Campus-Plan verankert, also die Hoffnung steht! Mitte Juli ist die Gründerversammlung des Vereins Blaupause. Es geht nicht nur um das Café an sich, sondern auch um die Kultur zu schaffen.

Es gehe ja auch darum Kultur zu den StudentInnen zu bringen.

Prause fragt nach, wie die anderen Studentenclubs die Aktion als Konkurrenz sehen könnten. Die beiden sagen, dass es keine Konkurrenz gibt. Auch der Rektor möchte mehr Leben auf dem Campus.

Lukas fragt nach Zustimmung zur Unterstützung der Beiden. Der ganze FSR ist Fan.

Antrag auf Unterstützung einstimmig angenommen

6. Neueinrichtung Master "Digital Humanities"

Wer hat Bock mitzukommen (Konstantin schickt dann doodle-link rum// sollten nicht allzu viele sein)

Konsti sagt es wird einen neuen Bereichsstudiengang geben Bereich aus Spralikuwi und den Philos, ABS.

Die TU hat Angst, dass die ganze Welt digital wird - deswegen wird sich angepasst. Die Betreuerin hat den FSR eingeladen, mit ihr darüber zu sprechen, wie wir als Studierende uns den Studiengang vorstellen. Josie kommt auch mit - die betreffende Email ist im Postfach (1&1).

Konsti fragt ob wir in Kontakt mit den Studis treten sollen? Wie ist unsere Position zu dem Studiengang?

Es wird von Franz auf Flyer verwiesen. Der Studiengang soll zu Ende nächsten Jahren fertig sein. Diskussion. Franz merkt an das dieser zeitliche Rahmen sehr ambitioniert wäre und merkt an wir hätten inhaltlich eh keinen Einfluss.

das wäre der erste Studiengang ohne student. Vertretung, weil diese in der Bereichsordnung nicht geklärt ist

Konsti verweist darauf das wir Ideen einbringen könnten.

Wer sich interessiert kann sich in einem Doodle anmelden, ist in der Mail.

Es ist vom sächsischen Hochschulgesetz so vorgesehen, dass es zu jedem Studiengang immer eine studentische Vertretung geben muss - wir sollten uns also überlegen wie das besetzt wird. Es gab die Überlegung, dass die drei betroffenen Bereiche sich eine Liste teilen...

Garrit fragt erneut, wie wir das machen solllen, (er hat nämlich nicht zugehört, denn es gibt witzigeres.)

7. Sommerfeier

<https://dudle.inf.tu-dresden.de/SmH/>

Bitte in das Schichtplandoodle eintragen

Erinnerung, bitte irgendwie Salat oder Dip oder so zu machen.

Bitte alle in Schichtplandoodle eintragen, mindestens 8 Menschen

Wer Spiele hat, Wikingerschach, coole Lampen, Decken, Sonnensegel, (Outdoor-)Kissen,

Lichterketten, Verlängerungskabel. Teelichter, naise Tischdecken, Deko um sie in den Baum zu hängen, etc. --> bitte mitbringen!!

Jessi hat Bock mit einkaufen zu kommen, sonst noch wer?

Mehr Salate!

8. ESE-Woche

Suche Nach Tutorierenden hat begonnen, die ersten Leute haben sich schon gemeldet.
Baldige Rückmeldung der einzelnen Gruppen wieviele Leute sie potentiell benötigen, damit Konstantin die Einteilung vornehmen kann
Bitte auch mal bei KommilitonInnen nachfragen ob wer Bock hat.
Konstantin wird nochmal die Helfenden vom letzten Jahr anschreiben.
Sollten Mails bezüglich Leuten kommen die Bock haben zu helfen, bitte verschieben in Ordner ESE --> Unterordner Tutorien
Konstantin kümmert sich um die Einteilung der Helfer, Beantwortung derer Fragen etc.

Kneipentour

Nicole hat vom Zapfanstalt typen eine Bestätigung bekommen.
Interessierte Helfer für Pflichtveranstaltungen aquirieren (nicht für Wanderung/ Stadtrundgang)
Einverständniserklärungen für Bilder bei den Veranstaltungen einholen
Kommunikation aus den Gruppen zur ESE.Planung aufrechterhalten

Franz merkt an, das es hilfreich wäee, währed der Erstiwoche die ganze überforderten kleinen erstis via socialmedia angemessen zu betreuen. etwa durch Posts am Abend in denen a) steht was an dem Tag passiert ist und b) was am nächsten Tag geschehen wird. (Dieser Beitrag war sehr wertvoll.)

7. Sonstiges

7.1 DSGVO

Bruno und Paul haben die Stura-mail gelesen. Unsere Facebookseite wird wohl gelöscht, weil wir nicht angeben können was wir mit den Daten der Personen, die die Seite geliked haben, machen.
Wir können nur warten. So wenig Aktivität wie möglich auf der Facebookseite
Fanseite FSR Phil so schnell wie möglich in die TUStruktur integrieren um Probleme zu vermeiden

7.2 Sitzungen in der vorlesungsfreien Zeit

https://dudle.inf.tu-dresden.de/FSR_in_der_vorlesungsfreien_Zeit/

Stand heute finden eine Sitzung am 23. und 30. Juli, sowie am 13. August statt.

7.3. Vernetzungstreffen

Findet am 29.06 um **15:00 Uhr** im Biobau in der E33 und E34 (**BIO/0E33/U**)statt

Rückmeldung bis 27.06.

Wer geht hin, und haben wir Anliegen welche dort besprochen werden sollten von unserer Seite?

Mail für die Rückmeldung liegt im Ordner Vernetzung

Josie geht zum Vernetzungstreffen.

7.4. Landessprecher:innenrat

Mail von letzter Woche Mittwoch (Fabian Köhler)

Hat wer Bock? ggf. Freunde fragen

Treffen aller Studierendenvertretungen in Sachsen.
"Dort treffen sich alle [...]. Und reden über DInge."

Nächste Sitzung: 02.07.2018

Sitzungsleitung: Josie und Vanessa

Protokollführung: Garrit und Clemens (das wird super!)

Abkürzungsverzeichnis

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

FSO - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studentenrat